

Contact : Thomas ROINE

Syndicat du Bassin de l'Oudon
Téléphone : 02.41.92.52.84
Mail :
thomas.roine@bvoudon.fr

6 RUE DE LA ROIRIE
49500 SEGRE-EN-
ANJOU-BLEU
www.bvoudon.fr



RETOUR SUR LA SOIREE DE L'AGRICULTURE

Soixante-dix personnes sont venues apprécier la dynamique territoriale pour la préservation du bocage et de la ressource en eaux ainsi que des milieux aquatiques.

Le syndicat du bassin de l'Oudon a organisé la soirée de l'agriculture, le vendredi 18 octobre 20h30 à Renazé. Cette soirée était animée par Pierre Girard, journaliste et vidéaste scientifique de la série « Tous Terriens ».

Lors de cette soirée, plusieurs temps forts ont eu lieu.

Tout d'abord, la remise des prix d'Equilibre Agroécologique – Présélections locales du Concours des Pratiques Agroécologiques et Agroforesterie. Le GAEC du Bois Rangeard (Ballots) sont lauréats de la catégorie « Implantation ». Le GAEC de La Hairie a été récompensé dans la catégorie « Gestion ». Le Coup de cœur du jury a été remis au GAEC du Petit Pont (Pommerieux).

Dans un second temps, Pierre Girard a réalisé une avant-première publique de sa nouvelle vidéo *Agroforesterie : bocage et plantation de haies multi-usage* de la série « Tous Terriens ». Justin ROOKS et Camille SABIN, les deux agriculteurs de la vidéo, ont, ensuite, échangé avec le public. Les discussions se sont poursuivies autour d'un buffet de produits locaux.

Cette soirée a été ouverte par Monsieur Louis MICHEL – Vice-Président du syndicat du bassin de l’Oudon – en introduisant avec une citation de Frank Herbert, écrivain de la saga « Dune » : « La véritable richesse d’une planète est dans ses paysages, dans le rôle que nous jouons dans cette source primordiale de civilisation : l’agriculture. ».

Dans un second temps, **les Prix d’Equilibre Agroécologique – Présélections locales du Concours des Pratiques Agroécologiques et Agroforesterie ont été remis aux lauréats** des deux catégories et au coup de cœur du jury. Le syndicat du bassin de l’Oudon, en partenariat avec l’AFAC (Association Française pour l’Arbre Champêtre et l’Agroforesterie), a organisé localement le Concours général agricole agroforesterie. Ce concours local permet de faire une sélection pour le Concours national qui se tiendra à Paris lors du Salon de l’Agriculture à Paris, du 22 février au 2 mars 2025.

Deux catégories ont été ouvertes :

- Implantation pour les haies implantées entre 4 et 10 ans
- Gestion pour les haies implantées depuis plus de 10 ans

Six agriculteurs locaux ont participé à ce concours. Les 17 et 19 septembre 2024, les membres du jury, composé d’experts de différents domaines (agronomie, agroforesterie, écologie, paysage, hydrologie) ont évalué les parcelles candidates.

Dans la catégorie « Implantation », Mélanie et Aurélien SABIN (GAEC du Bois Rangeard, Ballots) ont été élus lauréats.

Les forces retenues par le jury ont été :

- Essences locales et diversifiées ;
- Appui sur les cartes anciennes pour l’implantation ;
- Communication de leur démarche auprès du public ;
- Diversité des débouchées liées aux plantations ;
- Mise en place de rotation longue pour limiter le travail du sol ;
- Sensibilité marquée pour l’arbre.

Dans la catégorie « Gestion », Bruno CLAVREUL (GAEC de la Hairie, Craon) a été élu lauréat.

Les forces retenues par le jury ont été :

- Parcelle avec haie et agroforesterie intraparcellaire ;

- Coupes très bien menées (recépages au plus près du sol, taille de formation)
- Label Haie niveau 3 et Plan de Gestion Durable des Haies (PGDH)
- Communication auprès du grand public et du public agricole ;
- Valorisation des arbres
- Bonne vision d'ensemble de la haie ;
- Aucun ravageur sur la parcelle, preuve de la présence d'auxiliaires.

Le coup de cœur du jury est Claire et Jean-Paul GARROT (GAEC du Petit Pont, Pommerieux) pour leur sensibilité et leur amour de l'arbre et de la haie.

Le syndicat du bassin de l'Oudon remercie l'ensemble des candidats pour leur participation et les encourage à poursuivre leur effort pour préserver et développer le bocage. L'ensemble des candidats sont repartis avec des équipements de protections individuelles (EPI) nécessaires à l'entretien des haies.

Le syndicat du bassin de l'Oudon a profité de cette remise de prix pour diffuser en avant-première la nouvelle vidéo de Pierre Girard, tournée en avril dernier sur le territoire.

Dans le cadre du Life Revers'eau Chéran, le syndicat du bassin de l'Oudon a collaboré avec Pierre Girard pour réaliser une vidéo qui permet de valoriser les agriculteurs ayant mis en œuvre des actions avec le Syndicat mais aussi d'inspirer des agriculteurs de notre territoire et d'approcher le développement des circuits courts.

Pierre Girard a suivi durant trois jours deux agriculteurs, Camille SABIN (La Rouaudière) et Justin ROOKS (La Selle-Craonnaise), ayant mis en œuvre des actions pour préserver la ressource en eau et les milieux aquatiques.

En effet, **Justin Rooks a collaboré avec le syndicat du bassin de l'Oudon pour renaturer les cours d'eau sur son exploitation (travaux de re-talutage des berges et de recharge en granulats).** Un travail que souhaite répliquer le syndicat du bassin de l'Oudon sur l'ensemble de son territoire, notamment sur le bassin versant du Chéran.

Camille Sabin, installé sur le bassin versant du Chéran, a planté plusieurs kilomètres de haies depuis son installation en 2019. Camille Sabin et Pierre Girard

ont abordé l'implantation et la gestion des haies avec Delphine Prévot – Responsable du pôle Qualité-Transfert au syndicat du bassin de l'Oudon.

A la suite de la diffusion de la vidéo, Pierre Girard, Camille Sabin et Justin Rooks ainsi que le public ont pu échanger sur la formation des jeunes en école d'agriculture, de la place de l'élevage sur le territoire, sur la gestion de leur exploitation, sur les rôles du bocage et de la haie. Les échanges se sont continués autour d'un buffet de produits locaux préparé par Le Champs des Saveurs de Craon. Des produits de La Fromagerie de M. HENRI (La Rouaudière) ; Le Fournil de Mélanie (Ballots) ; La Ferme Colas (Livré-la-Touche) ; Les Serres Renazéennes (Renazé) ; La Biscuiterie du Maine (Changé) ; La Ferme du Pressoir (Craon) ont été mis à l'honneur lors de ce buffet **grandement apprécié.**

La vidéo est à (re)visionner sur YouTube : <https://lnkd.in/e7f6wByF> (Pierre Girard. (Octobre, 2024). Agroforesterie : bocage et plantation de haies multi-usage. Youtube.).

Si vous souhaitez planter des haies, ou renaturer des cours d'eau, contactez le Bassin de l'Oudon (02 41 92 52 84 ou contact@bvoudon.fr).

« Le LIFE Revers'eau Chéran, un projet proche de vous ! » Un slogan qui a pris tout son sens durant les mois de septembre et d'octobre avec différents temps d'échanges sur les thématiques du projet (la première édition de la Randonnée du Chéran le 14 septembre, la Conférence-débat « Vivre ensemble avec notre rivière » le 9 octobre et la Soirée de l'Agriculture du 18 octobre).



